

# El régimen de Argentina tratará de evitar una condena en la OEA

(ANSA, DPA, EFE y PL)  
 BUENOS AIRES, 22 de octubre.— El embajador argentino de la Organización de Estados Americanos (OEA), Raúl Quijano, fue convocado por la cancillería para analizar la posición del régimen militar en la próxima Asamblea General del organismo, que debe tratar un informe sumamente crítico sobre las violaciones a los derechos humanos en este país.

Quijano se reunirá con el presidente general Jorge Videla y el canciller brigadier Carlos Pastor. Medios locales señalaron que el gobierno militar está decidido a oponerse a la condena que eventualmente surgiría, de aprobarse el informe de la Comisión In-

teramericana de Derechos Humanos que consignó —entre otras cosas— que "personas pertenecientes o vinculadas a organismos de seguridad del gobierno, han dado muerte a numerosos hombres y mujeres después de su detención", y expresó preocupación por "la situación de miles de detenidos desaparecidos".

Sin embargo, esos mismos medios opinaron que el otorgamiento del Premio Nobel de la Paz a Adolfo Pérez Esquivel —ex preso político y torturado aquí— y la consecuente publicidad internacional que tuvo, parecieron añadir un elemento desfavorable para las intenciones de las autoridades argentinas, que

cuentan con el respaldo de otros regímenes castrenses.

Con respecto al problema de los desaparecidos, hoy se informó que el obispo de Quilmes, a 17 kilómetros al sur de aquí, Jorge Novak, realizará el domingo próximo una jornada de oración en su diócesis. El obispo dijo que la jornada coincidirá con el aniversario de las preocupaciones del papa Juan Pablo II por la situación de los desaparecidos en Argentina, Chile y Kampuchea. Novak destacó además que es "un honor para Argentina" el otorgamiento del Nobel de la Paz a Pérez Esquivel.

Coincidentemente, ayer se informó de la reaparición del periodista Osvaldo Jauretche, secuestrado días atrás, pero la Policía Federal negó información oficial al respecto y no se pudo tomar contacto con la víctima del plagio.

A su vez, se informó de la condena a cadena perpetua en Córdoba a Héctor Enrique Jerónimo López y otras que van de un año y nueve meses a 16 años de prisión a seis personas más, todos acusados de pertenecer al proscrito Ejército Revolucionario del Pueblo.

## NOBEL PARA HISPANOAMERICA

En entrevista concedida al semanario *Hoy* de Chile, Pérez Esquivel declaró que recibió el premio "en nombre del pueblo de Hispanoamérica, de todos aquellos que contribuyen a mejorar las condiciones de los seres humanos".

Con respecto al diferendo limítrofe chileno-argentino, Pérez Esquivel dijo que "estos dos pueblos hermanos no pueden existir sino entendiéndose y buscando soluciones a sus intenciones fraternales".

El Nobel de la Paz 1980 dijo que la "no violencia es la relación contra la opresión, no es una pasividad, es una acción, una fuerza de liberación".

En otro orden, se informó en Lima que una delegación de diputados peruanos viajará a Ginebra para una audiencia de la Comisión de Derechos Humanos de la ONU, sobre el secuestro de 5 argentinos en Perú.

"La Comisión debatirá sobre la internacionalización del terrorismo de Estado, del que es ejemplo el secuestro de los argentinos secuestrados en una operación militar Perú-Argentina, con eventual participación de Bolivia" afirmó el diputado socialista Antonio Meza Cuadra, que irá en calidad de "testigo de excepción".

EL DÍA

# Nicaragua instó a condenar al régimen boliviano en la OEA

(AP y ANSA)

WASHINGTON, 22 de octubre.— Los representantes del Gobierno de Reconstrucción de Nicaragua y del régimen militar de Bolivia sostuvieron hoy un duro choque verbal en la reunión del Consejo Político de la Organización de Estados Americanos (OEA).

El embajador nicaraguense Casimiro Sotelo Rodríguez, al incorporarse al Consejo expresó su confianza de que la próxima Asamblea General del organismo hemisférico estudia la cuestión de Bolivia a la luz de la negativa del régimen golpista del general Luis García Meza de permitir una investigación in loco de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). El embajador nicaraguense había dicho que el pronunciamiento de García Meza es "un vulgar cuartelazo", al instar "a los países amantes de la justicia, la libertad y del derecho a la autodeterminación a que continúen manifestando su repudio" a dicho régimen.

Al terminar su alocución, el delegado boliviano Alberto Quiroga planteó una cuestión de privilegio para manifestar que "no aceptamos esa cátedra de libertad y democracia de un régimen debajo de cuyos ro-

pajes se esconde una faz vergonzosa de América (sic). La rechazamos además, por venir de una revolución de dudoso origen e incierto resultado".

La reunión cobró relevancia cuando los representantes de México, Perú, Venezuela, Colombia, Panamá, Costa Rica, Jamaica, Barbados y Grenada usaron de la palabra para destacar la complacencia general por la llegada del nuevo diplomático nicaraguense.

La negativa boliviana a recibir a la CIDH se relaciona con el informe condenatorio que produjo sobre Argentina, cuyo gobierno, acusado de intervenir en el golpe de Estado en Bolivia, trata de impedir una resolución desfavorable de la Asamblea.

En otro orden, se informó que Arabia Saudita fue aceptada como observador permanente ante la OEA.